

Kirsten Schlegel-Matthies

## Jedem Ende wohnt ein Anfang inne

Liebe Leserinnen und Leser, mit diesem ersten Heft des Jahres 2025 möchte ich mich von Ihnen und der Zeitschrift *Haushalt in Bildung & Forschung* (HiBiFo) nach zwölf Jahren und immerhin 49 Heftausgaben als Herausgeberin verabschieden und die Zeitschrift in andere Hände übergeben.

Als im Jahr 2012 aus dem Vorläufer, der Zeitschrift *Haushalt & Bildung*, die *Haushalt in Bildung & Forschung* (HiBiFo) wurde, war es gelungen, die Herausgeberschaft von einem Verlag erstmals auf die fachdidaktische Gesellschaft *Haushalt in Bildung und Forschung* (HaBiFo), vertreten durch die damalige Vorsitzende, zu übertragen. Ausgehend von der Diskussion um die *Reform der Ernährungs- und Verbraucherbildung in allgemeinbildenden Schulen* (REVIS) hat die *Haushalt in Bildung & Forschung* in den vergangenen Jahren die fachdidaktische Diskussion zur Ernährungs- und Verbraucherbildung innerhalb des deutschsprachigen Raumes maßgeblich geprägt und immer wieder vorangebracht. Es war eine Zeit, in der viele Kolleginnen und Kollegen im D-A-CH-Bereich Allgemeinbildung, berufliche Bildung und auch sonderpädagogische Fragestellungen zur haushaltsbezogenen Bildung, inklusive Ernährungs-, Gesundheits- und Verbraucherbildung, aufgegriffen und zur Diskussion gestellt haben.

Waren anfangs Befürchtungen vorhanden, dass die Zeitschrift nicht genügend Anklang finden würde, so kann festgehalten werden, dass die Abonnentenzahlen erfreulich angestiegen sind, sodass die *Haushalt in Bildung & Forschung* inzwischen im Verlag Barbara Budrich fest etabliert ist. An dieser Stelle möchte ich mich für die immer produktive und gute Zusammenarbeit mit dem Verlag ausdrücklich bedanken.

Mein Dank gilt auch den Mitgliedern des Redaktionsteams, die ihr Engagement, ihre Zeit und ihre Arbeitskraft für die Betreuung der jeweiligen Schwerpunktheft gegeben haben und auch weiterhin geben werden. Ein besonderer Dank – der gar nicht ausreichend sein kann – geht an Werner Brandl, der von Beginn an die Arbeit des Layouts, der Verhandlungen mit dem Verlag und oft genug auch mit Autorinnen und Autoren besonders wegen der Qualität von Abbildungen usw. geführt hat.

Nun gebe ich mit diesem Heft die Verantwortung für die *Haushalt in Bildung & Forschung* an den derzeitigen Vorstand des HaBiFo ab, der sicherlich seine eigenen Vorstellungen zur Zeitschrift in die Redaktion einbringen wird. Dafür wünsche ich dem Vorstand des HaBiFo gutes Gelingen und bin gespannt auf die neuen Ausgaben der Zeitschrift.

Nun bleibt mir nur noch allen, die sich mit ihren Beiträgen und ihren Ideen eingebracht haben, ganz herzlich zu danken.

Ihre  
Kirsten Schlegel-Matthies